



2学期、数多くの行事を終え 3学期スタート！



NO. 386
令和6年1月号

理科で学ぶ 知識の価値

校務主任補佐

中学校理科で、地震について学ぶのは一年生です。これは、ほとんどの生徒が、地震について科学的に学習する最後の機会になっています（多くの高校では、地震・気象・天文のような地学分野の授業がありません）。地震が起きたとき、今回のように多くの誤情報が飛び交いますが、正しいかどうかを判断する基準は、中学校での学習事項のみです。

新年最初の授業では、今回の地震の憶測や流言について取り上げました。「今回は、震度七の人口地震だったが、次は震度十の地震が来る」と紹介したとき、三年生の生徒は「あり得ない」震度は最大が七なのに」と笑ってくれました。また、「P波がないから…」という流言に關しても、チームで話し合い、地震波形に初期微動（P波）が表れない場合についてきちんと分かっていました。日本に住む以上、地震からは逃れられません。この先やつてくる地震の被害を軽減し、飛び交う流言を退けることができる知識をきちんと身に付けている東海中学校三年生の生徒の様子に安心しました。

「地震の波形を見ると、P波がないから人工地震ではないか」というような陰謀論など、様々な根拠がない言葉を目にしました。

「地震の波形を見ると、P波がないから人工地震ではないか」というような陰謀論など、様々な根拠がない言葉を目にしました。

今、三年生の理科の授業では天文分野を学んでいます。地震同様、多くの生徒にとって今回の授業が人生最後の天文分野の授業になります。星の動き、月の満ち欠けなど、公立高校の入試でよく出題される内容ですが、知識の価値は入試のためだけではありません。将来、大人になって、家族や恋人と星を見たときに、「あの星は…」と分かるのも人生にとって、素敵なことだと思います。

理科を学ぶことで、将来の自分の身を守ったり、自分自身の生活を豊かにしたりすることができます。これからも生徒にとって、価値のある理科の授業を心がけていきます。

マラソン大会

頑張りを感じたマラソン大会

二年生
保護者

走り抜け!!

三年生
保護者

ピストルの音が鳴り暫くすると沿道で応援する保護者の前を桃緑赤紫のはちまきをつけた生徒達が走り抜けていきました。前日に駅伝中止が決まり、気持ちを切り替えマラソンの部のスターです。校外から学校の中へ先頭の生

徒が戻つていくと沸き上がる声援が外まで響いてきました。どの子も一生懸命力強く坂を駆け上がつていく背中を見て成長を感じ胸に熱くなるものがありました。この先も自分の目標に向かって走り抜いて下さい。

最後にこの大会運営が先生方やPTAの皆様など、多くの方のご尽力のお陰で行われたことに心より感謝申しあげます。

1

この経験を糧に生徒達
それぞれの道を大きく
羽ばたいて欲しいと願つ
ています。生徒の健康
面に配慮し無事に事故
怪我なく開催された事
を感謝しています。

成感でより成長

マラソン大会、直前に駆伝の部が中止になってしまったものの、息を弾ませながら頑張って走り抜く子供たちの姿を見る事ができました。沿道で応援する保護者の中をそれぞれ自分のペースで走り切る姿は、これから進路に重なるところもあります。まだまだ坂の途中、三学期からも望む未来に向けて一步一歩足を進めてほしいです。

マラソン大会、直前に駆伝の部が中止になってしまったものの、息を弾ませながら頑張って走り抜く子供たちの姿を見る事ができました。沿道で応援する保護者の中をそれぞれ自分のペースで走り切る姿は、これから進路に重なるところもあります。まだまだ坂の途中、三学期からも望む未来に向かって一歩一歩足を進めてほしいです。

一步
一步前△

三年生
保護者

1

10

1

マラソン大会

二年生
保護者

晴天に恵まれ少し暖かく感じた十二月十四日。張りつめた空気の中「パン」

東海中PTA
広報委員会
第222号

というピストルの音を合図に生徒達が軽快な音楽と共に一斉に走り出していきました。スタート前、クラスや学年

校内書き初め会

一月十日の始業式の日に書き初め
大会を行いました。一年生は「温故
知新」、二年生は「信念を貫く」、三
年生は「希望に輝く春」と書きました。
各学年の金賞・銀賞受賞者です。

二年生金賞
一組
二組
三組
四組
二年生銀賞
一組



一年生銀賞

教育講演会

一月十日、講師として書家の丹羽
勁子様をお招きし、教育講演会が行
われました。

第二学年主任

やまなみ

教育隨想

「～しようよ」と意味になるのだろうか。

このフレーズには英語話者の他者を巻き込んで人と楽しもうとする気の良さがある。「このお菓子美味しいよ。なんで食べないの？一緒に食べよう」「サッカーフて面白いよ。なんでやらないの？一緒にやろうよ」

東海中学校にはこんなにも素敵な仲間がたくさんいます。楽しいこと、嬉しいことをたくさん仲間と経験して分かち合ってください。

〔Why don't you?〕の精神で。

長年英語に触れてきて多くのフレーズと出会つてきただが、一番好きな言い回しがある。「Why don't you?」である。二年生の英語では、「～～ようよ」という意味で習う。「Why don't you sing?」では「歌おうよ」という意味になる。日本人に知られている、より有名なフレーズで言うとところの「Let's～」である。しかしこの「Why don't you?」を一語ずつ直訳すると「なぜあなたは

英語を使う欧米の方に抱く、一般的なイメージはどんなものが多いのだろう。陽気? 豪快? 日本の方が丁寧?